

Auszug aus dem Protokoll des Grossen Gemeinderates vom 26. April 2021

31 1.304 Einfache Anfragen Natureisbahn / Einfache Anfrage M. Käser (EDU)

Martina Käser: Spiez ist im Sommer für Sportler sehr attraktiv mit vielen Freizeitangeboten wie dem Freibad, Seebad sowie Kanu und SUP Strecke und vielem mehr. Im Winter sind die Freizeitaktivitäten eher begrenzt. Vergangenen Winter waren zudem die sportlichen Einschränkungen wegen den Coronamassnahmen stark. Reutigen als Beispiel verfügt über eine tolle Natureisbahn, welche auch während dem Teillockdown offen war.

Ihre Fragen:

- Wurde das Erstellen einer Natureisbahn schon mal in Betracht gezogen?
- Weiss der Werkhof von einem geeigneten Platz?
- Ist der Gemeinderat gewillt dies für Spiez zu prüfen?

Besten Dank für die detaillierte Beantwortung.

Stellungnahme des Gemeinderates

Ursula Zybach: Es ist toll, wenn die Einfachen Anfragen bereits im Voraus eingereicht werden. Dann können diese gleich beantwortet werden. Reutigen bietet eine spannende Natureisbahn an. Diese wird von Freiwilligen unterhalten und bietet eine relativ grosse Fläche. Eine Natureisbahn kann man aber erst ab minus drei Grad nutzen. Der Standort in Reutigen hat von Oktober bis März Schatten. Im Jahr 2016 konnte sie zwei Mal geöffnet werden. Sonst gab es immer Probleme mit Regen etc. Eine Natureisbahn ist eine grosse Schwierigkeit. Man hat sich in Spiez zusammen mit der Spiez Marketing AG auch schon Gedanken dazu gemacht. Es wurde eine Eisbahn aus Kunststoffplatten in der Bucht vorgeschlagen. Der Gemeinderat war damals der Ansicht, dass Kunststoff nicht das gleiche Erlebnis bietet wie Natureis. Ausserdem war nicht klar, ob die Leute die Anlage in der Bucht genutzt hätten. Ausserdem spielten auch die relativ hohen Kosten eine Rolle. Die drei Fragen können wie folgt beantwortet werden:

Wurde das Erstellen einer Natureisbahn schon mal in Betracht gezogen?

Diese Frage kann mit Ja beantwortet werden, da dies im Zusammenhang mit der Eisbahn aus Kunststoff in der Bucht geprüft wurde. So wie sich die Temperaturen in der Schweiz und in Spiez entwickeln, ist dies nicht wirklich realistisch.

Weiss der Werkhof von einem geeigneten Platz?

Vielleicht wissen sie einen wahnsinnig guten Platz, dieser müsste aber sehr kalt sein (z. B. Sibiri-enkurve). Die Problematik der Temperaturen ist schwierig.

Ist der Gemeinderat gewillt dies für Spiez zu prüfen?

Der Gemeinderat prüft immer alles, wenn er darum gebeten wird. Aber hier hat sie das Gefühl, dass keine gute Lösung präsentiert werden kann, welche realisiert werden kann.

In der Gemeinde Spiez gibt es eine Natureisbahn. Im Byfang, Hondrich. Hier erstellen Freiwillige des Ortsvereins jeweils eine Natureisbahn. Diese kann je nach Temperaturen zwischen zwei bis

drei Wochen genutzt werden. Vielleicht gibt es wieder einmal einen kalten Winter und wir können Alle diese Eisbahn nutzen.

Martina Käser zeigt sich mit der Antwort des Gemeinderates zufrieden.

NAMENS DES GEMEINDERATES

Die Präsidentin Die Sekretärin

J. Brunner

T. Brunner

Geht an

-